

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE...
Número sueto...
Id. atrasado...

Consecuencias de la guerra en Baleares

En un *Boletín Oficial* extraordinario publicado ayer el señor Gobernador civil de la provincia la siguiente circular:

«El Excmo. señor Ministro de la Gobernación me dice telegráficamente lo que sigue:

«Las noticias que el Gobierno recibe de haberse elevado el precio de las harinas y del pan en algunos puntos y de que se anuncia un mayor encarecimiento en breve plazo no estando justificada el alza precisamente en la época de una recolección abundante, solo cabe atribuirlos a manejos de especuladores sin conciencia ni noción del patriotismo, y el Gobierno velando por el interés general, antes que las clases menesterosas sufran las consecuencias de un afán de lucro tan inhumano como ineficaz, se verá en la necesidad de intervenir todos los depósitos de trigo y harinas y hacer que se distribuyan y expendan con arreglo a las necesidades de todo el Reino y fijando el precio uniforme debido. Tenga V. S. por advertido y reuna los datos de dichas existencias para que en el momento se reciba la orden que en su caso le comunicaré oportunamente, pueda proceder a la incautación en la forma más precisa y eficaz»

En su consecuencia, prevengo a todos los Alcaldes de esta provincia que por los dependientes de los municipios se proceda a formar una relación de depósitos de trigo y harinas que existan en cada localidad, consignando las actuales existencias cuyo dato lo comprobaban levantando acia bajo la responsabilidad del funcionario en cada caso, además, por escrito, y exigiendo que firme el enterado, se notificará al dueño del depósito o almacén la obligación de entregar en la respectiva Alcaldía diariamente, una nota de las ventas que efectúen y quienes son los compradores.

La desobediencia a estas órdenes será denunciada a mi autoridad y castigada con multa de 500 pesetas sin perjuicio de cuando revista caracteres de delito, de entregar el culpable a los Tribunales.

Los señores Alcaldes me remitirán con toda urgencia las expresadas relaciones y sucesivamente cada día las notas prevenidas.

La Guardia civil y demás dependiente de mi autoridad prestarán a dichas Autoridades municipales la más decidida cooperación para el rápido éxito de este importante servicio, y con el fin de impedir y castigar las ocultaciones y manejos que tiendan a burlar esta disposición.

Palma, 15 de Agosto de 1914.—El Gobernador, Ignacio Martínez de Campos»

Ayer el señor Gobernador civil de

la provincia recibió del ministro de la Gobernación el siguiente despacho:

«Ministro de la Gobernación a Gobernador:

Por acuerdo del Consejo de Ministros el Ministerio de Hacienda ha dictado hoy una Real orden que mañana publicará la «Gaceta» y cuya parte dispositiva dice así:

Primero—Que se despachen con franquicia de derechos de arancel los cargamentos y expediciones de trigo y harinas de trigo y carbonos mineros que lleguen a los puertos españoles y a las aduanas terrestres desde el día inclusive de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta» de Madrid.

Segundo—Que igualmente se despachen con franquicia de derechos de arancel las cantidades de trigo y harinas de trigo que hallándose en la actualidad dentro de los depósitos de comercio se declaren para el consumo en el plazo de cinco días.

Tercero—Que se reduzcan a una peseta por céd. cien kilogramos los derechos de importación de centeno y a cincuenta céntimos por igual unidad los del maíz que se reciban en las condiciones antes indicadas.

Cuarto—Que se restablezcan los derechos de arancel de los trigos y harinas de trigo cuando los precios de los trigos en los mercados reguladores de Castilla descendieran durante un mes de 20 pesetas los 100 kilogramos.

Quinto—Que se restablezcan los derechos de arancel del maíz y del centeno cuando los precios medios del maíz en los mercados de San Sebastián, Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo sean inferiores a 19 pesetas los 100 kilogramos.

Sexto—Que los derechos de los carbonos mineros se restablezcan también cuando cesen las circunstancias que motivan la franquicia.

Séptimo—Que de estas disposiciones se de en su día cuenta a las Cortes.

Lo que participo a V. S. para que lo tenga en cuenta y lo haga público sin perjuicio de las instrucciones que consigne el ministerio de Hacienda a los funcionarios que del mismo dependen. Coadyuve V. S. por su parte a su exacto cumplimiento»

Ayer tarde tuvo efecto la reunión de señoras convocada por doña Felisa de Borbón y la marquesa de Squilache para organizar un festejo benéfico para la recaudación de fondos con destino a la suscripción iniciada por S. M. la Reina doña María Victoria Eugenia para socorrer a los repatriados españoles que carezcan de recursos.

Asistieron a la referida reunión la señora Maroto de Martínez de Campos, la señora condesa de Olcoan, señoras de Bualia de Torrella de Fort, Vizcondesa de Cosserans, marquesa de Casa Desbrull, condesa de Rótova, doña Catalina Gual de Morell, señora Rovira de Morell, marquesa de Vivot,

señora de Rovira, baronesa de Pinopar, doña Margarita Maura de Ribot y señora marquesa de Zayas.

Hizo los honores de la casa doña Felisa de Borbón la que expuso a las presentes el objeto de la reunión solicitando el apoyo de todas para coadyuvar a los deseos de nuestra Soberana.

Acordó celebrarse una función en el Teatro Lírico en la que tomarán parte distintos elementos.

Las señoras de Borbón y la marquesa de Squilache propusieron y la idea fue aceptada invitar para que tomara parte en la misma al o. labie baritoneo Jorge Frau que temporalmente se encuentra en Palma, el que será acompañado por el maestro don Sebastián Miralles.

La función se celebrará el jueves próximo en matiné, habiéndose convenido que los precios fueran económicos, al alcance de todas las clases sociales.

Desde mañana se espenderán las localidades y entradas en el propio Palacio de la Almudaina.

Atendiendo amable invitación de las Excmas. señoras doña Felisa de Borbón y marquesa de Squilache y de las distinguidas señoras que componen la Asociación organizadora a noche entera en el Palacio de la Almudaina nuestro paisano el notable baritoneo don Jorge Frau, ofreciendo tomar parte en la referida función del Teatro Lírico.

Leemos en *El Soller*:

Ha continuado en toda esta semana la misma ansiedad y la misma animación a la llegada de los trenes que reinó en esta ciudad durante la semana anterior. Son muchas las personas que han llegado ya de Francia a estas horas, sobre todo de los puntos más inmediatos a la frontera por parte de Belfort y de Nancy; y de otros de más al interior van llegando también, pues que las noticias particulares que se reciben, a pesar del optimismo de los telegramas de las agencias periodísticas, no son halagüeñas ni siquiera tranquilizadoras.

El pánico existe en la vecina República, y es, puede decirse, general. En su temor de quedarse sin viveres y considerando a los extranjeros agente indol que ha ido allá a vivir a sus expensas y a comerse su pan, hacen los franceses cuanto pueden para expulsarles sin pérdida de tiempo, y en muchos casos con bastante desconsideración por cierto... A algunos jóvenes que han llegado esta semana con gran dificultad, considerándoles espías sin motivo ni razón y como tales fueron presos, no habiéndoles puesto en libertad hasta tener noticias oficiales del jefe de Policía del pueblo donde residieron, y a una anciana se le reusó que no comprendimos por qué le pareció espía también, deteniéndola y al atravesar la población

conducida entre soldados por poco el populacho enfurecido la Lynchó.

Ante esta actitud de nuestros vecinos, cualquiera confiado en su amistad permanece tranquilo a su lado en las anormales circunstancias que se están atravesando, por lo que, a nuestro modo de ver, hacen bien nuestros paisanos en venir. Y sin embargo, para hacerlo tienen que abandonar sus establecimientos comerciales y la parroquia de los mismos que a fuerza de años de trabajo consiguieron reunir, para una vez aquí quedar inactivos, sin medios para ganar la vida si es que no vuelven a aprender el oficio que olvidaron u otro nuevo que les ocupe y algo les produzca.

En Madrid se han reunido los farmacéuticos, explicando el presidente, don Agustín Sánchez Santa Ana el objeto de la reunión, que duró tres horas, durante las cuales hicieron uso de la palabra muchos de los asistentes, calificando en términos duros la subida de los precios de los productos farmacéuticos por los almacenistas, ya que no hay razón para adoptar medida tan estemporánea.

Dijo que el producto puesto a la venta se ha adquirido por los almacenistas antes del estado normal de Europa y que el noventa por ciento de los específicos con marcas extranjeras se elaboran en España, para evitar los derechos de Aduanas.

Se acordaron las siguientes conclusiones:

- 1.ª Hacer constar por medio de la prensa la más enérgica protesta contra los almacenistas, ya que, sin razón ni causa que lo justifique, han subido los productos destinados al restablecimiento de la salud.
- 2.ª No vender en las farmacias específicos extranjeros que hayan sido subidos de precio.
- 3.ª Rogar al público que ayude a los farmacéuticos, dejando de comprar estos productos y específicos subidos de precio, toda vez que los hay en España tan buenos o mejores, coadyuvando con esta medida a una labor altamente patriótica.

EN LA PLAZA DE TOROS

La función de ayer

En nuestra plaza se celebró ayer tarde la anunciada novillada, que más acertadamente se puede calificar de mojiganga.

Presidió don Enrique Mellado y hubo algo más de media entrada en la sombra y poca concurrencia en el sol.

De los cuatro toros lidiados los tres primeros eran demasiado toros para la gente encargada de entenderlos con ellos; cambio el último bicho no pasaba de ser una cabra crecida.

En capas y banderillas cumplieron los diestros como pudieron y en la

suerte de matar se eternizaron los encargados de la misma.

En el primer toro se dió un aviso al matador, y al fin de aburrimento cayó el toro.

En el segundo bicho el encargado de despacharlo fue volteado aparatadamente por dos veces y a petición del público hecho retirar del redondeo por el Presidente. El torero a mas del desperfecto de la vestimenta sacó del lance una herida a la que se tuvo que dar dos puntos de sutura.

El tercer toro murió de una estocada que fué buena por casualidad.

En el cuarto bicho menudearon los revolcones coreados por las risas del público. Tortillo dió, como siempre, el salto de la garrocha y despachó al toro (1) de un descabello, precedido de una estocada que no había hecho mella en la salud del bicho.

En resumen: que unos ratos aburridos y otros riendo, se pasó la tarde de ayer.

De Sociedad

Anterior fué pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Concepción Sureda Fortuny, hija de la señora Vinda del Marqués de Vivot, para el distinguido joven oficial de Ingenieros don Luis Zaforteza Villalonga, Marqués del Vergor.

La boda se celebrará en el mes de Enero próximo.

El jueves pasaron a Soller el exsubsecretario de Instrucción pública y Diputado a Cortes por Oaxaca D. Fernando Weyler y el jefe del partido liberal en Mallorca don Bernardo Amor.

Fueron recibidos en la estación por los señores don Juan Canals, don Lorenzo Rossa y don Ramón Coll, y juntos tomaron el tranvía dirigiéndose al Puerto, en donde pasaron agradable rato en la finca que allí posee el señor Rossa.

Ha llegado de su viaje por el extranjero el Regente de la Escuela Práctica de esta provincia don Miguel Portel y Riera.

De Barcelona, en el vapor *Miramar*, llegaron ayer doña Teresa Bartolomé, don Juan Güell y don Mateo Martín y señora.

Ha regresado de su viaje a París el Secretario del Club Esperantista don Gabriel Alomar.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor *Rey Jaime I*, don Eusebio Hernández, don Juan Camps, doña Mercedes Ros doña Francisca Salvadó, doña María de Mesa, don Pedro Miró, don Luis Miró, doña Margarita Miró, doña Antonia Mantaner, don Jaime Piñat y señora, don Luis Gambr, don Melchor Ferrer, don Al-

Cemento Portland artificial

ASLAND

Producción anual: 90.000 toneladas

Varias obras importantes en las que se emplean en la actualidad: Obras de los Puertos de Barcelona, Tarragona, Vinaroz, Castellón, Sagunto, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Sevilla, Ferrol, Coruña, Bilbao, Melilla, Ceuta, Chafarinas, etc., etc. Obras hidroeléctricas de «Riegos y Fuerza del Ebro S. A.», «La Genadense», «Energía eléctrica de Cataluña S. A.», «Catalana de Gas y Electricidad S. A.», homigonado de las Ramblas de Barcelona, etc., etc., y en esta región lo han empleado y emplean actualmente, entre otros, Cuartel de S. n Pedro, Cuartel de Inca, Fuente Font d Inca, Torre Vigía Portopí, Estación radiotelegráfica de Soller, Construcción puentes Ferrocarril de Santañy, Compañía Electricidad «La Palma de Mallorca».

Representante y Depósito exclusivo en Mallorca, J. ANTONIO CORTÉS, Herrera, núm. 23 y 25

Ofrecemos a Vd. HOY SOLAMENTE

Plátanos canarios 80 céntimos la docena.
Sardinas al aceite y llave 20 id. una lata.

Ventas al por menor únicamente.

Dos docenas de los primeros, 4 dos latas, es el número mayor que de una vez vendemos.

Mantequilla de vaca extra superior, 100 gramos 50 céntimos, que tampoco vendemos cantidad mayor que la señalada.

Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Años

Continúan en Santa Cruz dedicadas a Santa Elena: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don Juan Sabater, catedrático del Seminario; por la tarde como el día anterior.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

PIPERAZINA DR. GRAU.—Cura definitiva reuma, gota, mal de piedra. El mejor disolvente del ácido úrico.—Deposito Centro Farmacéutico.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Años

Empiezan en Sta. Cruz dedicadas a Sta. Elena: Exposición a las nueve y media; acto continuo Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cinco loa actor de coro, Rosario, novena de la Santa; y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Catalina de Sena, a las ocho, Oficio aniversario «Da Requiem», en sufragio de las almas de los asociados a la Asociación de los Angeles difuntos.

A Nra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica y Servia en guerra contra Alemania y Austria

Descarrilamiento de un tren con tropas francesas.—El Czar anuncia que concederá la autonomía a Polonia.—La flota inglesa bloquea la alemana en el Extremo Oriente.—Montenegro declara la guerra a Alemania.—Benavente a bordo de un buque alemán apresado por los ingleses.—España se mantendrá neutral.

Madrid 15 a las 20

Noticias de procedencia alemana.—Los alemanes en Lumerlé.—Proclama de un obispo.—Asesinato.—Vapor alemán capturado por los rusos.—Las minas submarinas, Noruega y los alemanes.

Las tropas alemanas rechazaron una brigada francesa al este de Luneville (Francia), con pérdidas considerables para los franceses. Hicieron 700 prisioneros y tomaron 1 bandera francesa, 2 baterías y 4 ametralladoras.

El obispo de Posen Gnesen, publicó una proclama a todos los párrocos y fieles de las dos diócesis, diciendo que en la Europa central se han encendido las antorchas de la guerra por el Gobierno ruso bajo cuyo yugo nuestro pueblo ya sufre las crueldades respecto a su religión y nacionalidad, desde ya hace cien años. El Gobierno ruso, enemigo a nuestra nación y nuestra iglesia católica, ha vaciado los países pacíficos en un gran campo de batalla de una manera traidora, obligando a nuestro Emperador a defender la causa justa y su país, por medio de las armas. Me consta que entre nosotros no ha desaparecido nuestra obligación hacia Dios y hacia la autoridad, y por esto cumplid vuestros deberes como hijos dignos de la nación tedesca caballerosamente en la guerra. Vosotros que restais en vuestras casas, estad tranquilos, desconfiad de los agentes perturbadores, y confiad en Dios, y en nuestro Monarca con perseverancia.

cia, ayudando de esta manera a la victoria de nuestro valiente ejército.

El Consejero de la Embajada alemana en San Petersburgo, ha sido asesinado por el populacho. El Consejero Sr. Kaitner que desde hace 30 años estaba en el consulado alemán prestando servicios diplomáticos, fué encargado ahora a la salida del Embajador, de los bienes de la Embajada alemana en San Petersburgo.

El vapor «Príncipe Bitel Friederich», nuevo vapor de la Compañía Stettin, que zarpó el 30 de Julio de San Petersburgo con carga para Stettin, y 40 pasajeros, fué capturado por los rusos antes de la declaración de guerra y llevado a Revel, y los pasajeros fueron obligados a viva fuerza a salir por vía Finlandia.

El Emperador recibió en audiencia al antiguo canciller del Imperio Príncipe Butow y el ministro de Alemania en Montenegro Sr. Eckardt. Al contrario de las noticias inglesas del Ministerio de Estado británico, el gobierno alemán declaró que no se han hecho minas de contacto en el Mar del Norte que podrían perjudicar al comercio neutral. Los alemanes han puesto minas de contacto únicamente en las costas de Inglaterra.

La colonia noruega en Berlín, ha mandado una carta al Emperador manifestándole su gran simpatía en estos tiempos tan graves en que el pueblo alemán está circundado por todas partes de enemigos y en que toda la na-

ción hermana lleva la lucha por su existencia y por la cultura germanica, expresando su simpatía, del todo sincera.

La colonia Noruega, está haciendo una colecta cuyo importe se dedicará a la Cruz Roja. El Emperador dió las gracias a los noruegos por medio del Canciller del Imperio.

Los austriacos traspasan la frontera Servia.—Son rechazados por los serbios

Nich.—Una telegrama oficial de Servia dice que los austriacos traspasaron la frontera servia. Después de una sangrienta batalla el enemigo fué rechazado con grandes pérdidas.

Los austriacos pasaron al río Sava.

Los serbios se reconcentran para librar al territorio servio de los enemigos.

El combate de Aiken.—Las pérdidas de los alemanes

Bruselas.—Noticias oficiales dicen que ayer, no hubo combates en Bélgica.

El cuartel general belga confirma que en el combate de Aiken, los alemanes tuvieron de 2 a tres mil bajas, entre ellas muchos muertos.

El estado mayor belga desmiente la rendición de uno de los fuertes de Lieja.

En varios sitios hubo varias escaramuzas.

Ruptura de relaciones entre Montenegro y Alemania

Viena.—El gobierno montenegrino ha entregado los pasapor-

tes al embajador de Alemania en Cetigne.

De Fukomut a Windhuk

Paris.—Dícese que los alemanes han evacuado Fukomut, trasladando todos sus bienes a Windhuk.

Los alemanes hacia Bruselas y Amberes

Noticias de Berlín dicen que los alemanes han llegado a Aesfort, amenazando Bruselas.

Cuando hayan tomado esta los alemanes seguirán hasta Amberes para apoderarse también de esta plaza.

El gobierno de Baviera contrarío a la guerra

Un telegrama de París dice que el Gobierno de Baviera ha expuesto al Kaiser su disconformidad con la guerra.

Una revolución en Alemania en plazo breve

Dicen de Londres que un viajero alemán llegado a Londres ha asegurado que se producirá una revolución en Alemania, en plazo breve.

Asegura que promoverá la revolución la carencia de subsistencias, no pudiendo los alemanes recibirlos por mar.

Un diputado socialista es fusilado

Roma.—El diputado socialista Liebnack ha sido fusilado en Alemania por haberse negado a incorporarse a un regimiento.

¿El general Emmich ha sido muerto?

Paris.—Dicen de Bruselas que por allí corre el rumor de haber sido muerto en uno de los en-

cuantos el general Emmich, jefe de las fuerzas alemanas que operan en Bélgica.

Los franceses en Bélgica

Dicen de Bruselas que ha terminado el transporte de tropas francesas a Bélgica.

Ahora avanzan en orden de batalla al encuentro de los alemanes.

Ataque sin resultado

Bruselas.—Los alemanes volvieron a atacar ayer los fuertes de Lieja.

El ataque fué infructuoso. Los belgas siguen resistiendo.

El gobierno yanqui hace gestiones para la paz

Un diario de Ginebra dice que el gobierno yanqui ha ofrecido a Francia sus buenos oficios en favor de la paz, contestando el gobierno francés que ha hecho esfuerzos para mantenerla y que agradece a los Estados Unidos su interés pro Francia.

El dueño del hotel «Excelsior», de Argel es fusilado y el edificio incendiado

Un telegrama de Roma dice que el director del hotel «Excelsior» de Argel era alemán ha sido fusilado por haber las autoridades argelinas encontrado en la terraza un aparato de telegrafía sin hilos con el cual recibía las comunicaciones que le transmitían buques austriacos fondeados en distintos puertos del Mediterráneo.

La multitud saqueó el hotel prendiendo luego fuego al edificio.

Lucha en los aires

Paris.—Un aeroplano alemán que volaba a unos mil metros de altura fué troteado por los franceses alcanzándole una bala en el motor.

El aeroplano tuvo que aterrizar en territorio francés quedando prisioneros los dos oficiales alemanes que lo tripulaban.

Un aeroplano francés encontró a otro alemán.

Trató de cazarlo a tiros de fusil browning que llevaba.

El aeroplano alemán huyó.

Madrid 15 a las 20

Sanchez Guerra y la cuestión de las subsistencias

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, hablando en la cuestión de los periodistas les ha manifestado que está dispuesto a continuar desplegando gran energía en la cuestión de las subsistencias llegando en caso necesario a una dictadura.

Dijo que espera que las disposiciones que se adopten serán bien acogidas por la opinión general del país.

Referente a este asunto ha dirigido una nueva circular a los gobernadores.

Italianos insubordinados a bordo de un buque francés

Comunican de Tenerife que arribó allí el vapor francés «Auscantia» procedente de América que traía a bordo 491 italianos.

Estos se insubordinaron increpando al capitán por no haberles trasladado al vapor «Reina Victoria Eugenia».

Las autoridades de marina se vieron precisadas a intervenir.

Para repatriar rancho a los repatriados de Port Bou

Por orden del capitán general de Cataluña señor Villar y Villate ha salido un oficial de Administración Militar para Generona al objeto de visitar al gobernador y rogarle que se pongan de acuerdo para repatriar el rancho a los repatriados de Port Bou.

Franceses que no quieren embarcar

En Barcelona 28 franceses indocumentados que se les embarcó para la frontera francesa se resistieron a embarcar, viéndose obligada la benemérita y la policía a meterles a viva fuerza en los vagones.

Repatriados a Barcelona

El jefe de vigilancia de Port-Bou telegrafía que han salido para Barcelona 250 repatriados españoles, entre ellos 43 sospechosos a quienes se cree prófugos.

La importación de carbón

A consecuencia de las quejas llegadas al Ministerio de Hacienda sobre la escasez de carbón, el ministro ha facilitado una nota referente a la importación de dicho artículo.

Desde primero de Agosto ha salido para España 22 buques los cuales traen en junto 37 976 toneladas de carbón y 4.595 de cok.

Españoles en Buseles.—Alemanes rechazados

Comunican de San Sebastián que se ha rechazado a los españoles que se dirigían a la frontera de Buseles.

tisfactorias de los españoles que residen en Bruselas.

Se confirma la noticia de que en los últimos encuentros entre belgas y alemanes, estos han sido rechazados.

Telegrafo interrumpido
Ha cesado la comunicación telegráfica que unía a Dinamarca con Alemania.

Se cree que el cable está cortado en la frontera rusa.

Turquía sigue neutral
No se confirma la venta de los cruceros alemanes «Breslau» y «Goeben» a Turquía.

Esta ha insistido en declararse neutral.

Las subsistencias en San Sebastián
Comunican de San Sebastián que los armadores escandinavos tienen gran cantidad de víveres destinados a Inglaterra lo que ha ocasionado la baja de los precios de las subsistencias.

Minas en las costas holandesas
En las costas holandesas existen muchas minas, hallándose libre la parte del Norte.

El Kaiser en Berlín.—Trenes de extranjeros
El Kaiser continúa en Berlín. Allí se organizan trenes para la salida de extranjeros.

La guarnición sale de Londres
Comunican de Londres que ha salido de aquella capital toda la guarnición, ignorándose a donde se dirige.

Empréstito del Gobierno suizo
El Gobierno suizo ha hecho un empréstito de 30 millones para gastos de guerra.

Proprietarios argentinos que regresan a su país.—Abundancia de trigo en la Argentina
Comunican de Cádiz que en el expreso han marchado varios propietarios argentinos que venían a hacer un viaje por Europa, encontrándose con los actuales acontecimientos.

Han manifestado que en la Argentina hay trigo en exceso, añadiendo que es necesario dar facilidades para exportar todo lo necesario.

Vapor inglés en Cádiz
Dicen de Cádiz que entró en aquel puerto el vapor inglés «Sabona» procedente de Londres, por Málaga, Gibraltar y la costa de Portugal.

Madrid 15 a las 24
Seguridades por el transporte de tropas y municiones
Paris.—Las escuadras francesas e inglesas han quedado dispuestas en forma tal, que el transporte de tropas inglesas y francesas desde el continente y de las Argelias a Francia se está haciendo y se hará sin dificultad ni traba alguna.

Añade el despacho que el aprovisionamiento a los aliados se hace con completa regularidad.

Organización de tropas inglesas
Londres.—El ministro de la guerra se ocupa de la organización de las tropas inglesas en el continente.

Ha dirigido un llamamiento a las armas con carácter general y otro que afecta particularmente a las fuer territoriales.

Ha puesto en pie de guerra el segundo ejército compuesto de 100 000 hombres y ha hecho que permanezcan en sus puestos todos los individuos afectos a la reserva nacional.

Llegada de fuerzas francesas a Bélgica.—Intranquilidad en Namur
Bruselas.—Dicen de Charleroi que han comenzado a llegar contingentes franceses que continúan la marcha hacia Namur, donde existe gran intranquilidad por el temor de que la guarnición de dicha población no pueda resistir el ataque de los alemanes.

Las tropas francesas han recibido orden de marchar inmediatamente para Sembloues, tendiéndose desde Ponto a Bruselas a fin de contener el avance de los alemanes hacia Namur.

Diputados socialistas alemanes fusilados
Se han recibido noticias de Alemania que hacen ascender a tres el número de diputados socialistas alemanes fusilados por el Gobierno por haberse negado a coger las armas.

Escaramuzas.—Los belgas tuvieron que retirarse
Paris.—Se reciben noticias de haber ocurrido algunas escaramuzas en las cercanías de Namur entre diferentes patrullas belgas y alemanas.

Aquellas tuvieron que retirarse con pérdidas de alguna consideración.

Se afirma que los alemanes avanzan sobre Namur a grandes marchas.

Descarrilamiento de un tren que conducía tropas francesas
Paris.—Se sabe que hace cinco días que descarriló un tren que salió de París dirigiéndose a la frontera belga con 300 soldados franceses, resultando muchos muertos y heridos.

La circulación ha permanecido interrumpida durante varios días.

Dícese que el descarrilamiento obedece a un atentado alemán.

Noticias de los combates de Namur, de origen inglés
Gibraltar.—Se han recibido noticias procedentes de Londres asegurando que en Namur se han librado dos grandes combates entre alemanes y belgas, resultando el ejército alemán con grandes destrozos, habiendo dejado millares de muertos y heridos sobre el campo de batalla.

Ademas afirma el despacho se hicieron muchos prisioneros.

El generalísimo de las tropas de desembarco inglesas en París
Paris.—El generalísimo inglés de las tropas de desembarco Mr. French ha llegado a París acompañado de su Estado Mayor.

En la estación fué recibido por el ministro del interior, numerosos jefes del ejército y un ayudante de M. Poincaré.

Durante el trayecto desde la estación al Palacio fué oviacionado dándose vivas a los ingleses.

Una proclama del Zar a las poblaciones polacas
San Petersburgo.—El Zar ha dirigido a todas las poblaciones polacas de Rusia, Alemania y Austria una proclama anunciándoles el propósito de realizar sus anhelas aspiraciones de restablecer el reino de Polonia en su integridad territorial con completa autonomía de garantías referentes al ejército, culto e idioma polaco.

El Zar solo se reservaría el nombramiento de Gobernador.

Enfermo que viene a España
Toulouse.—El agregado militar de la embajada alemana en París que se encontraba en esta población curándose de las heridas de que fué víctima en las últimas maniobras, con motivo del vuelco de un auto, ha salido para España a restablecerse.

Marchó a Grisales en un vagón de ambulancia desde donde se trasladará a la frontera española.
La salida de dicho agregado no provocó ningún incidente.

Llegada de prisioneros alemanes a Nantes.—Actitud del pueblo.—Una orden general
Dicen de Nantes que en un tren procedente de París llegaron a dicha ciudad 44 prisioneros alemanes.

Un numeroso gentío hizo manifestaciones de hostilidad contra los prisioneros alemanes.

El tren reanudó la marcha conduciendo a los prisioneros al establecimiento de Conets donde quedaron detenidos.

Da cuenta el mismo despacho que un oficial del Estado Mayor francés condujo en un auto hasta Conets a tres oficiales prisioneros para protegerles de la hostilidad de los manifestantes.

Ante dicha actitud el general Cochschy ha dirigido una orden general al pueblo de Nantes recomendándoles que guarden una actitud digna con los prisioneros de guerra.

Buques mercantes capturados por los rusos
San Petersburgo.—En aguas rusas han sido capturados hasta ahora 35 vapores de la marina mercante austriaca y alemana.

Señora maltratada por los alemanes
San Petersburgo.—Los alemanes han maltratado a la esposa de un oficial de la gendarmería de la frontera rusa porque se negó a indicarle los movimientos de las tropas rusas.

Suscripción a favor de los reservistas de Moscú
Los habitantes de Moscú han abierto una suscripción para auxiliar a los heridos reservistas movilizados.

Al cuarto de hora de iniciada la suscripción habían ingresado 250,000 libras esterlinas.

Oftalmólogo del Gran Duque Constantino
El Gran Duque Constantino ha ofrecido su palacio para instalar un hospital de heridos de la guerra.

Las Duquesas Maria, Elena y Pawlowna sirven de enfermeras.

La flota inglesa en el Estremo Oriente bloquea a la alemana
Londres.—Telegrafan de Pekin que la flota inglesa del Extremo Oriente ha establecido el bloqueo a la escuadra alemana que se encuentra en aquellos mares.

Regalo de la casa Renault al Gobierno francés.
Paris.—La Casa Renault, constructora de automóviles, ha regalado al Gobierno treinta motores de aviación, diez autos para la ambulancia y diez para el Estado Mayor.

Madrid 16 a las 20
El paradero de Benavente
Es inexacto que el célebre escritor y dramaturgo Jacinto Benavente haya llegado a San Sebastián en el tren de repatriados.

Cuando estalló la guerra Benavente se hallaba a bordo del buque alemán *Príncipe Federico Guillermo* que fué apresado en las costas de Noruega por cruceros ingles.

La familia del dramaturgo solo tiene de él algunas noticias.

El objetivo del ejército alemán
Londres.—Se ha comprobado oficialmente que las fuerzas alemanas tratan de envolver la izquierda de los ejércitos aliados y pasar por el Norte de Bélgica.

Los aliados conocedores del propósito del enemigo están concentrados para impedirlo.

La marina alemana
Gran parte de las fuerzas alemanas de marina están refugiadas en el mar Báltico y el resto está repartido desde las proximidades de la desembocadura del canal de Kiel y los puertos alemanes del mar del Norte hasta Holanda.

Trofeos cogidos por los alemanes
Un telegrama recibido de Strasburgo dice que ante el Palacio Imperial han sido colocados los cuatro primeros cañones que han sido tomados a los franceses.

También delante de la Capitanía general de Alenstein han sido puestos los cañones tomados a las tropas rusas.

Los belgas cometen actos de crueldad contra las tropas alemanas.—Alemania protesta
Noticias recibidas de Berlín por vía de Roma, confirman las crueldades cometidas por los belgas contra los soldados alemanes.

Los que se hallan heridos y muriéndose han sido muertos por los soldados belgas.

En Amberes no solo destrozan las propiedades de los alemanes sino que asesinan también a las mujeres y niños.

Alemania protesta ante el mundo civilizado de esta manera de hacer la guerra.

Los alemanes están dispuestos a pisar.—Próxima batalla en Bélgica
Despachos particulares recibidos añaden a las anteriores noticias la de que el avance del ejército alemán ha empezado en toda la línea desde Lieja al Luxemburgo; estando dispuesto el Estado Mayor del ejército de Alemania a perder hasta cien mil hombres con tal de atravesar la línea que les presentan los ejércitos aliados.

Es probable que la gran batalla que se prepara en Bélgica sea simultánea con otra en la Alsacia y quizá con un fuerte empuje en la Lorena.

Escaramuzas varias.—Sin noticias de la guerra
Ayer se libraron varias escaramuzas en Diest, Tíremont, Namur y Hasselt.

Todas ellas según los despachos recibidos han sido favorables a los belgas.

Es inminente que ocurra un movimiento que será decisivo para la campaña.

El Gobierno belga ha anunciado que durante varios días no facilitará ninguna noticia referente al curso de la guerra.

Turquía será neutral
El Gobierno otomano ha expresado su neutralidad en el actual conflicto, disponiéndose a aclarar la situación respecto a los Dardanelos.

Está dispuesta a llegar a una transacción en el asunto de los cruceros *Breslau* y *Goeben*.

Regimiento austriaco sublevado
Noticias particulares dicen que un regimiento austriaco formado por soldados eslavos que se dirigía a la frontera de Rusia, se ha sublevado.

Llegada de un convoy de heridos. Un francés auxilia a un herido alemán
Paris.—Comunican de Basfort

que en aquella población llegó un convoy de heridos en su mayor parte alemanes.

Durante la travesía ocurrió una escena curiosa:
Entre los heridos alemanes y franceses que viajaban en el mismo departamento había un alemán que estaba muy grave y se quejaba incesantemente lamentando las molestias y el traqueteo del tren.

Un francés le auxilió durante el camino, atendiéndole cariñosamente y prodigándole frases de consuelo.

El francés en cuestión había sido camarero en una ciudad alemana y sabía el alemán.

MENCHETA
Barcelona 16 a las 23
El generalísimo French en París
Paris.—El generalísimo de las tropas inglesas M. French fué al Eliseo para saludar al presidente de la república M. Poincaré.

Después se avistó con Viviani y el ministro de la Guerra.

Los rusos disparan contra un aeroplano alemán
Petersburgo.—Cerca de Wilma los rusos dispararon contra un aeroplano alemán derribándolo y matando a 4 tripulantes.

Resumen de las operaciones.—La movilización francesa
Paris.—Un telegrama oficial dice que han fracasado los alemanes tanto en Nancy como en la frontera belga gracias al valor del ejército belga.

La movilización francesa se ha llevado a efecto en perfecto orden.

Inglaterra y Francia piden explicaciones a Turquía
Roma.—Algunos diarios dicen que los gobiernos francés e inglés han pedido explicaciones a Turquía sobre su actitud.

Comerciante francés condenado a muerte
Paris.—El Consejo de Guerra únicamente ha condenado a muerte a un comerciante francés sorprendido en flagrante delito de espionaje.

Los fuertes de Lieja siguen resistiendo
Un telegrama oficial de Bruselas dice que la situación general del ejército belga es buena.

Añade que los fuertes de Lieja siguen resistiendo el ataque de alemanes.

Aeroplanos franceses vuelan sobre Metz
Paris.—Es noticia oficial que dos aeroplanos pertenecientes al ejército francés tripulados por el teniente Cessari y el cabo Prudhomme salieron el viernes de Verdum y fueron a volar sobre Metz donde lanzaron varias bombas sobre los almacenes de los dirigibles Zepelin y lograron regresar ilesos a Verdum a pesar de mas de 200 cañonazos que les dispararon los alemanes.

La ciudad hezña de los aviadores ha sido citada con el grito en la orden del día del ejército en campaña.

Bandera tomada a los alemanes
Paris.—En el combate librado cerca de Blamont entre alemanes y franceses estos se apoderaron de una bandera de las tropas alemanas.

Aeroplano derribado
Bruselas.—Cerca de Bonillon los belgas han derrotado a tiros a un aeroplano perteneciente al ejército alemán.

Los austriacos huyen perseguidos por los serbios
Nisch.—Las fuerzas austriacas que entraron en Servia atravesando el río Save han vuelto a pasar internándose en Austria a la desbandada perseguidos por los serbios.

Aduana cañoneada
Petersburgo.—Dos destroyers alemanes cañonearon la aduana de Piange causando solamente pequeños daños materiales.

Aeroplano derribado
Paris.—«Le Petit Parisien» dice que un aeroplano alemán volaba sobre Lovaina.

Fué derribado a tiros, cogiendo a dos oficiales, uno de ellos herido.

El presidente de Panamá pasa por el Canal
New York.—Un buque yanqui con banderas de todas naciones, llevando a bordo el presidente de Panamá ha pasado por el Canal de Panamá y otros buques.

Alemanes y austriacos expulsados de Marruecos
Paris.—Un telegrama oficial dice que han sido expulsados los alemanes y austriacos residentes en Marruecos.

Importante combate.—Entre franceses y alemanes
Otro telegrama oficial de París dice que se ha librado un gran combate en las regiones de Blamont, Cirey y Avricourt, junto a la misma línea de la frontera, frente a Nancy.

Los franceses acometieron un cuerpo de ejército bávaro el viernes logrando rechazarlo.

Asaltaron los pueblos de Blamont y Cirey, ocupando las alturas cercanas.

Los alemanes se retiraron dejando muchos muertos y heridos y buen número de prisioneros.

Los franceses siguen el avance mientras los alemanes retroceden.

Los franceses ocupan nuevas posiciones
Paris.—Las fuerzas francesas que operan en la Alsacia han ocupado las alturas de Donon que tienen gran valor estratégico, cogiendo a quinientos alemanes prisioneros.

El Gobierno de Lisboa adopta medidas
Lisboa.—El Gobierno de Lisboa está dispuesto a enviar refuerzos al Africa portuguesa, para prevenir cualquier contingencia.

Austriacos derrotados por los rusos
Petersburgo.—El jueves pasado fuerzas de húsares y un regimiento de infantería austriaca pasaron el río Sbrutch y marcharon en dirección al Este, pero fueron rechazados por los rusos, viéndose obligados a retroceder y repasar el río dejando buen número de prisioneros.

Los franceses recuperan Than.—El general Daimling muerto
Paris.—Otra nota oficial dice que las fuerzas francesas que operan en la alta Alsacia han recuperado la población de Than.

Los prisioneros alemanes dicen que el general Daimling, comandante general de la Alsacia fué herido el jueves último en el combate de Saintebalse.

BUXAREU
MANIFESTACIONES DE DATO
Madrid 16 a las 16 30
Sin noticias de la guerra.—Entrada de trigo extranjero.—No abandonará Dato la neutralidad.—Sus declaraciones.—Un artículo de «El Imparcial».—El ministro de Portugal desea hablar con Dato
El señor Dato nos ha dicho lo siguiente:
Carece de noticias de la guerra.

La medida adoptada ayer por el Gobierno sobre la estrada libre de trigo extranjero, es el primer paso para llegar a la incautación de las existencias si las circunstancias lo aconsejaban.

No creo, añadió, tener que llegar a estos procedimientos.

Los periodistas dijeron al señor Dato que se comenta el artículo que publica hoy el periódico «El Imparcial».

El señor Dato dijo: Veo que hay algunos contrarios a la neutralidad en el conflicto europeo.

Para salir de la neutralidad, sigue diciendo el señor Dato, será preciso otro que no sea yo que ocupe la presidencia del Consejo de ministros.

Me ha parecido esta línea de conducta que sigue el Gobierno mejor. Para seguir la falta el apoyo de la opinión con la cual creo contar y por eso mi he reunido las Cortes mi consultado a los elementos directores de la política.

Para cambiar de conducta se abrirán las Cortes para llevar a ellas tan trascendental problema. La opinión española necesita se la lleve a la tranquilidad, por eso hago declaraciones tan terminantes.

No creo, añadió, que España esté espuesta a ninguna agresión a seguir como hasta aquí siendo neutrales.

El ministro de Estado, marqués de Lema me ha dicho que carece de noticias y en San Sebastián no hay novedad.

El ministro de Portugal señor Vasconcellos ha llegado a Madrid y me ha pedido una entrevista antes de marchar a San Sebastián.

Probablemente hablaremos hoy.

También hoy conferenciaré con el señor Paraiso que desde Zaragoza me anunció que iría a San Sebastián para hablarme, diciéndome yo que venía a Madrid y se evitara la molestia de pasar allí.

Las quejas de los socialistas
El señor Dato manifestó que

Instituto Sureda
de Electricidad médica, Fototerapia y Radium
Instalación de primer orden
Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas Ozono, etc.
Emanatorio de Radium
(primero en España); único remedio positivo para curar artritis, reumatismo, gota, neuralgias, amigdalitis, y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.
Director-proprietario:
JOSÉ SUREDA MASSANET
MÉDICO-GINECÓLOGO
DANÚS, 4, 1.º DE 10 A 1

ante las quejas de los socialistas por no consentirse las manifestaciones pacifistas, debo repetir lo que dije en San Sebastián; esas manifestaciones son muy peligrosas porque contra los propósitos de los organizadores en el calor natural de la discusión pueden aludir a algún país y para evitarlo, pues, debemos dar a los representantes extranjeros toda clase de tranquilidad.

Pacifistas lo somos todos; es la mejor manifestación contra la guerra.

La unión gremial de Zaragoza y el alcalde de Sevilla me telegrafían felicitando al Gobierno por las medidas adoptadas en el consejo de ayer.

El ministro de Fomento, señor Ugarte sale hoy y llegará mañana a Madrid.

Un periodista preguntó al señor Dato:
¿Vendrá el Rey?
Es posible, contestó, venga de aquí unos días; pero aún no hablé de esto al marqués de Lema; no está decidido.

En los Estados Unidos se reunirá el Consejo de ministros uno de estos días para acordar hacer grandes exportaciones de trigo y cereales a Europa.

Madrid 16 a las 20
La cuestión de las subsistencias.—El Gobierno quiere obrar según la opinión
Nos añadió el Presidente del Consejo que la falta de subsistencias se sentirá mas adelante.

En España no hay peligro. Hay trigo por ahora y para mas adelante nos prevendremos para evitar malas consecuencias al país.

Después de la guerra, hay temor de que se desarrolle el hambre y la peste.

También nos prepararemos para ello y para evitarlo funcionan ya con personal nombrado al efecto los lazaretos de Irún y de Port Bou.

Así continuará este servicio, si no hace falta adoptar nuevas precauciones.

Un periodista le dijo al presidente que el jefe de los reformistas D. Melquíades Álvarez aplaude las medidas tomadas por el Gobierno para garantizar la tranquilidad y buen cumplimiento de todos los servicios.

El señor Dato contestó: El Gobierno cree esta apoyado por una fuerte corriente de opinión.

Solo así pueden salvarse estas circunstancias anormales que atravesamos.

El apoyo preciso de la opinión creemos tenerlo.

El Gobierno insiste, terminó el señor Dato, en que quiere apoyarse en la opinión y no en las bayonetas.

POLITICA
Madrid 16 a las 16 30
Sanchez Guerra y los periodistas
El señor Sanchez Guerra nos dijo a los periodistas que carece de noticias.

Que en Marruecos no hay novedad.

En Tánger va a aumentarse la fuerza del Tabor de policía como tambien el Tabor francés, habiendo agitación en la zona neutral.

Como saben ustedes, añadió Tánger está internacionalizado para el mantenimiento del orden.

El aumento del correo a cargo de España y Francia se hará con fuerzas del Ejército, probablemente con infantería de marina y de la guarnición de Larache y Alcazar.

El Gobierno, añadió Sanchez Guerra, ha adoptado medidas de previsión y de precauciones, que no hay que divulgar, pues se hacen dentro de los recursos ordinarios del presupuesto.

ESPAÑA EN AFRICA
Madrid 15 a las 22
Los montañeses hostiles.—Montañeses sorprendidos al atacar un convoy
Noticias recibidas de Tánger dicen que los montañeses desde

demuestran frecuentemente hostilidad contra los extranjeros y han realizado un nuevo ataque.

Se recibieron confidencias de que un grupo de montañeses trataba de acometer un convoy de mercancías que se dirigía a la ciudad, y salió el tabor extraordinario sorprendiendo a un grupo de montañeses con los que trabó un vivo tiroteo, retirándose los moros con importantes bajas.

Del Tabor resultó herido un soldado.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 15 a las 22
Presidente de la audiencia mejorada
Un telegrama oficial que se ha recibido de Cáceres dice que el presidente de aquella Audiencia hermano político del señor Dato que se encuentra enfermo, mejora notablemente.

MENCHETA
NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Madrid 15 a las 20
Noticias de Méjico.—Carranza a las puertas de la capital
Paris.—El general Carranza con cuarenta mil hombres ha acampado a 50 kilómetros de Méjico cuya ocupación por dichas tropas se considera inminente.

El Presidente Carvajal con sus ministros ha abandonado la capital trasladándose a Veracruz.

CORRESPONSAL
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 16 a las 23 10
Manifestación de los jaimistas en favor de Alemania, suspendida
Los jaimistas proyectaban una manifestación de simpatía frente al Circolo Alemán, instalado en la plana Real, pero no se ha efectuado.

La policía había tomado grandes precauciones en previsión de cualquier incidente.

Buscando una estación radiotelegráfica alemana
Algunos franceses han denunciado al Gobernador señor Andrade que los alemanes tienen una estación radiotelegráfica en Barcelona en la que reciben noticias de Alemania.

La policía busca dicha estación.

Corridos en las Arenas
Ayer «Larita» en la plaza de toros de las Arenas mató 6 novillos, concediéndosele 4 orejas.

Hoy se ha celebrado otra corrida.

La plaza estaba llena.

Se han lidiado toros miras que han resultado malos. Dos de ellos han sido fogueados.

«Larita» ha quedado bien.

«Posadero» y Reyes han estado regulares.

BUXAREU
Por falta de tiempo y espacio nos vemos obligados a retirar crédito número de telegramas.

Por igual motivo retiramos la sección de noticias de Palma y otras informaciones locales.

GABINETE RONTGENOLÓGICO
Rayos X y Electroterapia
Electricidad médica en todas sus formas
Curación de las enfermedades del sistema nervioso, oseo y articular. Aparato respiratorio digestivo y genito-urinario. De las de la piel, ojos y fosa nasal. De las de la boca, garganta y oído, etc., etc.
Hospitalización definitiva
Horas convenientes
Director propietario:
Raimundo Piña Aguiló
médico-cirujano, especialista en enfermedades secretas y de la matriz
Carrié, 7, 2.º.—Consulta de 10 a 1
CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectaculares y calmantes de la TOS
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón 35 y Porsill, 2.—Palma de Mallorca
Plumas Cautehouse INOSIDA BLES
en venta exclusiva AMENQUILA Y MONTANER Guedes, 2.—Precio caja de 10 plumas 4 pesetas.